Capitanes

(29-06-2023).- Juan José Gutiérrez...

Es el presidente de Tim Hortons en México, cadena canadiense de cafeterías que anunció la apertura de su primer tienda en la Ciudad de México para el próximo 31 de agosto. El grupo opera en el País desde 2017 y ha abierto 56 sucursales en Nuevo León, Jalisco, Coahuila y Querétaro bajo el modelo de franquicia.

Reto pensionario

Los cambios en el mercado laboral están configurando un nuevo reto pensionario.

Tras la pandemia, que impulsó el trabajo remoto y aceleró el surgimiento de muchas aplicaciones, cada vez son menos las personas que dedican su vida entera a un solo empleo o a una sola empresa.

Por un lado, muchas personas, no sólo los jóvenes, están buscando nuevas formas de trabajo con esquemas de empleabilidad diferentes a los tradicionales.

Por otro, el coletazo de la crisis económica tras la pandemia y la elevada inflación está haciendo difícil que las familias puedan sobrevivir con una sola fuente de ingresos, lo que los está empujando a buscar otras alternativas de empleabilidad, muchas veces a través de aplicaciones.

Este es un panorama que de acuerdo con la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), de Guillermo Zamarripa, cambiará la definición de lo que hoy se conoce como "formalidad" de los trabajadores.

Más aún, ésta reconfiguración del mercado laboral retará a buscar mecanismos para incluir las nuevas formas de trabajo en el sistema pensionario, así como nuevos esquemas con los que los trabajadores independientes puedan contribuir a su ahorro para el retiro.

Validan huelga

El Sindicato Minero, que dirige Napoleón Gómez Urrutia, tiene una racha de suerte.

Además de que se activó el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida en contra de la Mina San Martín de Grupo México, que lidera Germán Larrea, ahora pudo hacer válida la huelga estallada en la minera Peñasquito, filial de la empresa estadounidense Newmont.

Fue el 27 de junio cuando el Tribunal Laboral Federal de Asuntos Colectivos, con sede en la Ciudad de México, resolvió que la huelga iniciada el 7 de junio de 2023 por el Sindicato Minero es legalmente existente.

Los trabajadores han argumentado que la empresa violó el contrato colectivo de trabajo sobre participación de utilidades, los días de descanso anual obligatorios, así como los puestos vacantes y temporales definitivos.

La empresa interpuso una solicitud de inexistencia de este movimiento, pero sus argumentos fueron desestimados, de modo que tendrá que sentarse a negociar para evitar que se prolongue el conflicto.

Fertilidad más accesible

Tras levantar 20 millones de dólares en una ronda de inversión de capital semilla, la startup estadounidense de tecnología médica Conceivable Life Sciences, liderada por Joshua Abram, Alan

Murray y Alejandro Chávez-Badiola, llegó a México con la idea de modernizar y agilizar los procesos de fertilización in vitro.

La firma instaló en Guadalajara, Jalisco, su centro de desarrollo tecnológico, en el que busca hacer más accesible el tratamiento de fertilidad, ofreciendo resultados más efectivos y con un costo hasta 75 por ciento más bajo.

Esto resulta una nueva alternativa para muchas parejas que buscan formar una familia, pues la mayoría de los procedimientos actuales dependen de operaciones manuales y varios meses de trabajo.

Actualmente, una de cada seis personas en el mundo tiene problemas de fertilidad, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud. De ellas, menos de 2 por ciento pueden costear un tratamiento de fertilización in vitro, que aproximadamente puede llegar a los 75 mil dólares.

Conceivable Life Sciences, con un equipo de más de 30 integrantes, incluyendo 20 ingenieros, científicos y clínicos, trabaja en una tecnología para automatizar seis procesos cruciales de la fertilización in vitro: preparación del esperma, descubrimiento de óvulos, inseminación, incubación, congelación y almacenamiento.

Adicional a su reciente llegada, la compañía ya se encuentra en proceso de registrar más de 250 patentes provisionales y busca desarrollar en 2024 el mayor ensayo clínico de fertilización in vitro en el mundo.

Vuelo a tiempo

En sus primeros dos meses de operación, la aerolínea regional Aerus, que lleva Javier Herrera García y cuya base de operación está en Monterrey, ha realizado ajustes para mejorar su rentabilidad.

El factor de ocupación actual de la empresa es en promedio de 55 por ciento, pero ya alista un esquema de negocio para elevarlo a un rango de entre 65 y 70 por ciento el próximo mes.

El plan considera agregar ocho rutas a las cuatro que ya operan.

La empresa movilizó en mayo alrededor de mil 50 pasajeros y prevé cerrar junio con mil 300. Con el nuevo esquema que prepara la dirección comercial, a cargo de Miguel Legorreta, la cifra podría elevarse a 2 mil.

Aunado a esto, la aerolínea acaba de adquirir dos aviones que llegarán en octubre, los cuales servirán para cubrir rutas en el sureste y sur del País, como Ciudad del Carmen, Mérida y Oaxaca.

Además, espera la recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea para poder operar vuelos a Estados Unidos, en destinos como McAllen, Laredo y Corpus Christi, en Texas.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

https://www.reforma.com/capitanes-2023-06-29/op251803 Fecha de publicación: 29-06-2023